

## Editorial

Innovación Universitaria es la revista académica de la Universidad Internacional de las Américas (UIA), en Costa Rica. Esta nace en el Departamento de Investigación de la Universidad, a partir del Programa de Capacitación y Actualización Docente en Didáctica Universitaria. Su objetivo es difundir ensayos donde se exponen actualidades académicas relacionadas con el arte de formar a los futuros profesionales. La Revista está dirigida a toda la comunidad educativa; los autores de los ensayos son docentes universitarios responsables de la educación integral de los distintos estudiantes que se preparan para su ejercicio profesional.

En esta oportunidad, se presentan ensayos de las carreras de Relaciones Internacionales, y Farmacia. Todos los manuscritos son inéditos y versan entorno a temáticas para la mejora de los procesos de enseñanza – aprendizaje y reflexiones sobre el modelo educativo en la actualidad.

El Máster Mauricio Ramírez Núñez, docente de la Carrera de Relaciones Internacionales de la Universidad Internacional de las Américas, presenta su ensayo titulado “*Educación, Humanismo y Neoliberalismo en América Latina. El Caso Mexicano*”. El autor realiza un análisis reflexivo entorno a los cambios en la estructura del poder mundial que influyen en la educación y el humanismo dentro de la coyuntura política. Asimismo, muestra la importancia de la integración de los individuos en la realidad contextuales para generar una educación humanista.

El segundo ensayo es presentado por el Licenciado Rodolfo Reyes Mayorga, docente de la Carrera de Relaciones Internacionales. El autor en su ensayo denominado “*Algunas Consideraciones Sobre la Educación a Partir de las Vivencias de Marcos Ramírez*”, evidencia el cambio en la educación a través de las épocas, resaltando el enfoque constructivista como una herramienta que media en el proceso de aprendizaje. El cual permitir a los educandos hacer frente a diversas situaciones del contexto.

Para el tercer manuscrito, la Dra. Eva Diana Quirós Picado, directora de la Carrera de Farmacia, presenta en su escrito “*El Uso de la Didáctica a Nivel de la Educación Superior*” la importancia de que el docente abandone esquemas e ideologías sobre el sistema de educación, orientándose a fusionar elementos académicos – científicos, así como emplear nuevas estrategias de enseñanza y evaluación, con el fin de motivar a la población estudiantil universitaria.

Agradecemos los valiosos aportes de la Máster Carmen Castro Salazar, colaboradora para esta edición de Innovación Universitaria, en la cual se aborda desde diversas disciplinas, elementos deseables para el fortalecimiento del proceso enseñanza – aprendizaje. Fomentando cambios trascendentales en las metodologías docentes y en la formación integral de los educandos.

*Lcda. Maureen Valverde Granados*  
Directora Revista Innovación Universitaria

*Lcda. Adriana Orellana Orellana*  
Editora Revista Innovación Universitaria